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Par la Résurrection, nous recevons la liberté    
 

La Résurrection du Christ manifeste pleinement l'amour de Dieu, car la mort, cette dernière 
frontière séparant l'homme de la vraie Source de vie, est enfin vaincue.  
 
Bien que la mort physique existe toujours et ruine les corps humains, elle ne peut plus meurtrir 
par tromperie nos âmes, c'est-à-dire nous priver de la vie éternelle, de la communion au 
créateur, bien au contraire, libérés du poids de la chair, chaque individu peut faire la 
mystérieuse rencontre avec son créateur et lui crier en toute liberté: "Dieu pardonne-moi mes 

péchés et reçois-moi dans ton Royaume selon ta grande miséricorde". Il peut, hélas aussi, se 
détourner librement de la Source de Vie. Avec les saints nous prions pour que même ceux-là 
finissent par écouter la voix du Sauveur. " En vérité, en vérité, je vous dis que l’heure vient, et 

elle est maintenant arrivée, où les morts entendront la voix du Fils de Dieu, et où ceux qui 

l’auront entendue, vivront". 

 

La mort est vaincue, son aiguillon a été arraché -I Cor 15,55-. Il a emmené des captifs -Eph 4,8- et 
déchu l'enfer. Rien n'est impossible à Dieu -Lc 1,37-, et, en vérité "il est ressuscité comme il 

l'avait dit" -Mt 28,-.  
Pâques est pour les chrétiens le "passage" de l'esclavage du péché et de la mort à la liberté du 
Royaume des Cieux, la liberté de la gloire des enfants de Dieu -Rm 8,21-.  
Grâce à la Résurrection du Sauveur, nous acquérons la liberté authentique, dont témoigne saint 
Paul, nous invitant à demeurer fermes, car c'est pour la liberté que Christ nous a affranchis. -
Gal 5,1- Combien de fois avons-nous lu ou entendu ces paroles.  
Mais demandons-nous à présent si nous ne vivons pas comme si la Résurrection du Christ 
n'avait pas eu lieu? N'échangeons-nous pas la richesse de l'éternité qui se découvre soudain à 
nous contre la longue suite des soucis terrestres, nous laissant prendre à la vanité de ce monde, 
nous abandonnant à des occupations sans valeur ou à des peurs passagères, oubliant les trésors 
spirituels incorruptibles et la vraie vocation du chrétien à servir le Seigneur dans la sainteté et 

dans la justice tous les jours de notre vie? -Lc 1,75-  
 
Cependant, la religion pure et sans tache devant Dieu notre Père -Jc 1,27- consiste à être 
indulgent et miséricordieux les uns envers les autres, à l'exemple du Bon Pasteur dans 
l'Évangile, nous exerçant à la charité et à la patience, nous aidant les uns les autres dans les 
épreuves.  
 
Aucune restriction extérieure ne doit briser notre unité et nous enlever l'authentique liberté 
spirituelle acquise par la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ, vainqueur 
de la mort, qui nous permet d'être appelés enfants de Dieu. -I Jn 3,1-   



Les fidèles enfants de Dieu n'ont qu'un seul cœur et qu'une seule âme -Ac 4,32--, chacun 
individuellement nous sommes des membres, ensemble nous sommes le Corps du Christ, et 
rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur. -
Rm 8,39-  

C'est pourquoi, que ceux qui ne peuvent venir 
prier à l'église pour des justes raisons, sachent 
que devant l'autel de Dieu que nous souvenons 
d'eux, que nous prions pour eux, et ainsi ils 
participent avec nous à notre louange avec 
tous les saints et les anges. 
 
La foi donne la force de vivre et, avec l'aide 
de Dieu, de supporter différents maux, 
différentes épreuves. Intensifions votre prière, 
pour que le Seigneur nous donne, malgré les 
difficultés, de pouvoir participer à la grâce de 
la vie liturgique de l'Église, pour que 
l'Oblation de l'Eucharistie s'accomplisse, pour 
que les fidèles puissent s'approcher avec 
audace de la véritable Source de Vie, des 
Saints mystères du Christ, pour que les 
malades guérissent, et que les bien-portants 
soient protégés de toute infection dangereuse 
ainsi que de toutes influences du mauvais, que 
tous reçoivent le gage du don de la vie 
éternelle avec la grâce du Saint Esprit.  
 
Nous croyons que le Sauveur ressuscité ne 

nous abandonnera pas et nous enverra la fermeté et le courage de tenir bon dans la foi et de 
poursuivre notre chemin terrestre vers le Salut et la Vie éternelle.  
 
En cette lumineuse fête de la Sainte Pâques, n'ayons pas peur de manifester incessamment 
l'image des vrais disciples du Sauveur, donnant l'exemple à ceux qui vous entourent, 
proclamant la perfection de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière -I 
P 2,9-.  

Ainsi, tous les jours de notre vie, par notre enthousiasme joyeux envers la Parole de Dieu, et 
les œuvres de la foi, nous pourrons témoigner, de la puissance inébranlable et de la justesse de 
la salutation pascale : 

Christ est ressuscité, Amen en vérité, il est ressuscité. 

                                                                                           & 

                                                                                                         

                Pour toi, il est monté, victorieux des enfers 
 

"Il y a un temps pour la joie, dit Salomon, et un temps pour la tristesse. " -Qo 3,4- 

 La tristesse est passée, le temps de la joie est arrivé, la vraie joie qui provient de la résurrection 
du Christ. <> 



Pour toi, il est monté victorieux des enfers, il a brisé 
les portes d’airain, il a rompu les barres de fer, il 
s’est emparé des forteresses de l’enfer, il a écrasé 
les têtes du dragon. De tes ennemis, il a fait un 
immense carnage, il a attaché dans la fosse le 
prince des enfers. Il a tué la mort et il a mis aux fers 
l’auteur de la mort. <>  Ensuite, il a retiré les siens 
des ténèbres et il a rompu leurs liens. Il s’est associé 
les âmes de tous les justes marchant à la lumière de 
son visage et exultant en son Nom. Elles ont été 
exaltées dans sa justice, elles qui avaient été 
humiliées pour leurs injustices. 
 
Dans son passage aux enfers, le Seigneur Jésus fut 
seul, ainsi que l’a chanté David en sa personne, 
disant: "Pour moi, Je Suis seul, tandis que je 

passe." - Ps 140,10 selon LXX-  

Seul à l’entrée, mais nullement seul à la sortie, car 
il a ramené avec lui d’innombrables milliers de 

saints. Il est tombé en terre et il est mort, de sorte qu’il a porté beaucoup de fruit - Jn 12,24. Il 
s’est laissé tomber comme une semence pour récolter en moisson le genre humain. <>   
Oui, morts aux péchés en nous-mêmes à la fontaine baptismale, par le bain de la régénération 
nous renaissons au Christ, afin de vivre à celui qui est mort pour tous. Aussi l’Apôtre dit-il: 
"Vous tous qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu le Christ". -Ga 3,27-  

D’un seul grain viennent donc des moissons nombreuses. (...) 
C’est de lui aussi que l’Apôtre dit: "C’est pourquoi Dieu l’a exalté et lui a donné le Nom qui 

est au-dessus de tout nom, afin qu’au nom de Jésus tout genou fléchisse, au ciel, sur terre et 

dans les enfers". -Ph 2,9-10-   

Oui, les enfers fléchissent le genou devant lui par frayeur, la terre pour sa rédemption, les cieux 
par félicité. 
                       ⳩ Amédée, moine cistercien, puis évêque de Lausanne (1108-1159) 

 
 
 
 
 

 
 


